
 

 
der 5. Sitzung des Ausschusses für Nachhaltigkeit des Studierendenparlaments 

der XXXII. Legislatur am 18.04.2023 

 

anwesende Ausschussmitglieder (6) [9] 

Campusgrün Viadrina (2)[2] 

Paul Bonte, Greta Herzlg 

Liberales Bündnis (2) [2] 

 Daniel Kötz, Kasimir Gentner (online) 

Fraktionslos (1) [3] 

Nico Burgmeier 

sachkundige Studierende (1) [2] 

Norina Voogt 

entschuldigt fehlende Ausschussmitglieder 

Hanna Zien, Roksana Rybicka 

unentschuldigt fehlende Ausschussmitglieder 

Luca Jung 

anwesende AStA-Referent:innen: 

- 

Sonstige Anwesende: 

Felix Brieske (FSR Jura) 
 
Tagungsort:  AM105 

Sitzungsbeginn: 17:12 Uhr 

Sitzungsende: 18:03 Uhr 

Protokollant:  Paul 

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.  

Protokoll 
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Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wir folgt: 

1. Eröffnung 
Leider war der Raum nicht pünktlich offen, weswegen die Sitzung verspätet startet. 

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wir sind beschlussfähig. 

1.2. Annahme der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird angenommen. Es gibt keine Änderungswünsche. 

1.3. Wahl einer Protokollführung 
Paul erklärt sich bereit zu protokollieren. Er wird mit 5/0/1 (Ja/Nein/Enthaltung) 
gewählt. 

1.4. Abstimmung des Protokolls der 4. Sitzung 
Das Protokoll der 4. Sitzung wurde bisher nicht versendet. Daher wird das Protokoll 
der 4. Sitzung per Umlaufbeschluss abgestimmt. 

1.5. Bericht der Vorsitzenden 
Es gibt nichts zu berichten, die Vorsitzende hat ihre Pflichtaufgaben erfüllt.  

2. Novellierung der RL-Nachhaltigkeit 
2.1. Antrag Änderung RL-Nachhaltigkeit FSR Jura 

Felix ist für den FSR Jura anwesend. Er erläutert zunächst die Notwendigkeit einer 
neuen Richtlinie. 

Er führt aus, dass es in bestimmten Fällen notwendig und sinnvoll sein kann, sich 
nicht immer für die günstigste Variante zu entscheiden und manchmal im Sinne der 
Nachhaltigkeit mehr zu investieren, um eine längerfristige Lösung zu finden. 

Er sieht ein Verbot von Einweggeschirr kritisch, merkt jedoch an, dass es gute 
Alternativen gibt. 

Er fragt, ob es sinnvoll ist, dass wir einen Absatz aus der bisherigen RL-Nachhaltigkeit 
zum Bauen von Gebäuden übernehmen sollen. Greta entgegnet, dass die 
Studierendenschaft in der Regel nicht baut – daher erachtet sie es nicht für sinnvoll. 
Zudem läge dies außerhalb der Kompetenzen der Studierendenschaft. 

2.2. Entwurf RL-Nachhaltigkeit Campusgrün Viadrina 
Paul merkt an, dass der Vorschlag des FSR bereits sehr gut ist und er seiner 
Meinung nach gerne als Grundlage für die neue Richtlinie Nachhaltigkeit 
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verwendet werden kann. Allerdings weist er auch auf Punkte hin, die bisher noch 
fehlen. Er nennt exemplarisch den Posten im AStA für Nachhaltigkeit und das 
Mehrwegsystem. Auf den Topf für Nachhaltigkeit kann seiner Meinung nach 
verzichtet werden. 

Daniel fragt, ob der Topf 6301 eingestampft werden soll. 

Paul erläutert, dass ein Änderungsantrag der Fraktion Campusgrün Viadrina 
darauf absieht, einen gesammelten Topf für alle AStA-Ausgaben einzurichten, der 
dann auch den bisherigen Topf 6301 umfassen würde. 

Norina fragt, ob Projektzuschuss für Nachhaltigkeit nicht doch gut wäre. 

Paul erläutert, dass es diesen Gedanken ebenfalls lange in der Fraktion gab. 
Letztendlich nimmt er jedoch davon Abstand, da es die Beantragung von 
Fördergeldern erschweren könnte. Außerdem müsste man umfassende 
Bestimmungen treffen, wie die Gelder aus den entsprechenden Töpfen abgerufen 
werden würden. 

Nico: Ich finde einen geteilten Topf sinnvoller.  

Greta: Ist das ein Änderungsantrag? 

Paul schlägt vor, erstmal einen Verfahrensvorschlag abzuwarten und erkundigt 
sich, ob alle einverstanden sind den FSR Vorschlag als Grundlage zu nehmen. 

Felix erläutert, dass auf der Bundesfachschaftstagung Jura ebenfalls beschlossen 
wurde nachhaltiger zu sein. Er führt an, dass der AStA zurzeit sehr unwirtschaftlich 
handelt und beispielsweise 800€ für Schreibtische beantragt hatte, obwohl man 
die auch kostenlos von der Uni aus Altbeständen bekommen könnte. Der FSR Wiwi 
könne dafür insgesamt vier Study Nights durchführen können. 

Norina: Wie sieht es mit den Haushaltstöpfen zur Nachhaltigkeit aus? Wenn man 
den Topf 6301 einstampft, gibt es dann kein Geld mehr für Nachhaltigkeit? 

Paul: Wir schlagen im AStA-Restrukturierungsausschuss vor, ein Referat für 
Nachhaltigkeit einzurichten. Dieses Referat hätte dann auch einen Topf, allerdings 
nicht für Projektzuschüsse, sondern eher für allgemeine Anschaffungen, wie zum 
Beispiel Mehrwegteller oder -becher. 

Greta schlägt vor, den Entwurf des FSR Jura als Grundlage zu nehmen. Wir gehen 
Absatz für Absatz durch. 
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Paul möchte § 1 von der Campusgrün RL übernehmen und den bisherigen § 1 der 
FSR RL übernehmen. 

Es gibt eine Debatte über die genaue Formulierung. 

Ein Änderungsantrag von Daniel und Felix wird angenommen. 

Der Änderungsantrag von Paul, den § 1 auszutauschen, wird angenommen. 

Paul: Die Präambel ist noch zu knapp. Er macht für nächstes Mal einen schriftlichen 
Änderungsantrag fertig. 

Diskussion über § 2. Norina fragt, warum die Formulierung “grundsätzlich“ gewählt 
wurde. 

Greta erläutert, dass es in bestimmten Fällen Ausnahmen von der vorgesehenen 
Vorgehensweise geben könnte. Felix stimmt zu. 

Diskussion über § 3. Es gibt keine Änderungswünsche. 

Diskussion über § 4. Felix erklärt, dass sich hier für eine “soll“-Regelung entschieden 
wurde. Nico wünscht sich eine Bindungswirkung für den letzten Teilsatz. Paul merkt 
an, dass manche Lebensmittel längere Haltbarkeitsdaten haben und nicht sofort 
verteilt werden müssen. 

Aufgrund der Zeit wird der Rest der Diskussion auf die nächste Sitzung verschoben. 

Sonstiges: Morgen schickt Greta eine Terminumfrage. Es ist möglich zum nächsten 
Mal schriftliche Änderungsanträge zu machen. Greta wird die bisher getätigten 
Änderungsanträge in einem Dokument zusammengefasst rumschicken.  

Greta schließt die Sitzung um 18:03 Uhr.  
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